

羽束師だより

令和4年 夏休み特別号



京都市立羽束師小学校

校長 藤田 香揚子

規則正しい生活を心がけよう

感染症拡大防止や熱中症対策に努めながらの学校生活でしたが、本日1学期が終了しました。保護者や地域の皆様の多くのご支援とご協力のおかげと感謝申し上げます。



夏休みは自分の好きなこと、そして新しいことにじっくりと向き合えるとてもよい機会です。興味があることを見つけて、チャレンジできるといいですね。学習では、計画的にこつこつと取り組んでほしいと思います。ご家庭でも、子どもたちへの励ましや声かけをよろしくお願ひ致します。

夏休み中、できるだけ早寝早起き、十分な睡眠、バランスのとれた食事をとり、規則正しい生活を心がけましょう。また、引き続き感染症対策と熱中症予防をはじめ各ご家庭での健康観察をよろしくお願ひします。

夏休み明け、心も体も一段とたくましく成長した子ども達に会えるのを楽しみにしています。



夏休みの学習会、図書館開放及び登校日の中止についてのお知らせ

全国及び本市における新型コロナウイルス感染症拡大の状況を踏まえ、夏休み期間中予定しておりました学習会、図書館開放【7月26日（火）、28日（木）】及び登校日【8月22日（月）】を中止と致します。

各家庭におかれましては、引き続き感染症対策と熱中症予防をはじめ各ご家庭での健康観察をよろしくお願ひします。

7・8・9月の主な行事予定

《7月23日（土）～8月24日（水）夏季休業》

8月

8日（月）～16日（火）…学校閉鎖日
25日（木）…2学期始業式・給食なし ※12時頃下校
26日（金）…給食開始 29日（月）…委員会活動

9月

1日（木）…あいさつデー
2日（金）…ひまわり遠足 予備日：14日（水）
6日（火）…避難訓練 12日（月）…クラブ活動
20日（火）…5年非行防止教室
21日（水）…授業参観
26日（月）…委員会活動
26日（月）…5年長期宿泊学習保護者説明会 16:00
※今後の情勢によって学校行事など変更が予想されます。本校ホームページなどで情報をお知らせしますので、ご確認ください。



地域での安全な過ごし方

羽束師小学校周辺には田畠や用水路が多くあります。様々な生き物が見られ、子どもたちが虫取りなどをしている姿も見られます。しかし、田畠や用水路などは農業をされている方の大好きな場所です。命にかかわることですので、学校では用水路や川に入らないよう強く指導しています。お家でも田畠や用水路・川では絶対に遊ばないようご指導ください。



夏休みの自由研究をひと工夫！！

夏休みの自由研究は、子どもたちにとって大切な活動です。普段疑問に思っていることや、調べてみたいと思っていること、作ってみようと思っていること、普段できないことに時間をかけてじっくりやってみることができる大切な経験です。

自由研究のこつ

○まずは「テーマ」の決定！

今年の夏、何に取り組むのか、子どもたちと実験か観察か工作か手芸か社会見学かどの分野に取り組むのかを考えて、何をするのか決めましょう。

○動機を大切に！

なぜその研究に取り組もうと思ったのかを明確にしましょう。

○実験・観察・制作の手順や方法・進め方を計画！

実験であれば、予想や仮説が必要です。観察であれば現物の調達がいります。飼育などについては早めに準備して記録を取ることが大事です。いろんな条件や環境を変えて違いを調べるのも大事です。

○工作や手芸などの場合は、材料の調達と制作計画が大事！

めざす完成のイメージが大事です。自分の力で仕上げることも大切ですが、大人のアドバイスや励ましも、時には必要です。

☆実験や観察の場合は予想通りにいかないことも大切で、なぜうまくいかなかったのか、なぜ予想通りの結果が出なかったのか、実験観察をしている間に気付いたことなどを、記録しておくことをお勧めします。

☆どのような研究でも、記録が大事です。保護者のみなさんが研究に取り組んでいる様子や観察・実験・制作途中の様子や反応を写真にとっておくことも効果的です。また、絵に描いて絵日記風に感想も入れて記録として残しておくことも有効な手段です。

☆最後に、やってみた感想や次年度に取り組みたいことや、がんばったことを記述すると、研究の足跡が残り、人に伝えることを意識した作品作りになります。

上記はあくまでも、一つの提案です。各学年発達段階が違いますので、必ずやらなければ・・・ではなく、参考にして自由研究に取り組んでもらえたらと思います。

この夏の自由研究に取り組むことで、意欲を高め、計画性を育て、課題解決力を向上させ、プレゼンテーション能力と言語力・表現力を身につけさせることにつながるといいですね。

それでは、よい夏休みをお過ごしください！！

